

HANDICAP La saison 2025 du site Handiplage est lancée au Larvotto. Elle offre une nouvelle fois aux personnes à mobilité réduite l'opportunité de se baigner cet été dans le confort et la sécurité.

Le site Handiplage de Monaco fête ses 20 ans

PAR GUILHEM GRASSO / MONACO@NICEMATIN.FR

COMME UN POISSON dans l'eau, Christiane-Eugénie Gautier profite de sa première baignade estivale, laissant son fauteuil roulant sur le bord de mer. Au bout de plage du Larvotto, à côté du Méridien Beach Plaza, la Monégasque a eu le privilège d'inaugurer la saison 2025 du site Handiplage de la Principauté, qui durera jusqu'au 31 août. Cette année, symbolique, marque les vingt ans de cette initiative, lancée par le gouvernement en partenariat avec l'International Soroptimist Club de Monaco.

Cet accès à la mer pour les personnes à mobilité réduite se traduit par différentes améliorations afin de conjuguer à la fois confort, plaisir et sécurité. « Je me souviens, au début, il n'y avait presque rien », confie Elisabeth Lillo Renner. Au fil des étés, la présidente du Soroptimist Club est restée « à l'écoute des usagers ». « Ce sont eux qui se baignent, et dans leurs conditions, les meilleurs conseils ne peuvent venir que d'eux. » Sur leurs recommandations, cette année, des transats adaptés de type SUNBED, un siège PMR pour la douche et deux Tiralos® - fauteuils roulants aquatiques - plus confortables et plus légers que les précédents ont été mis à disposition.

« Se balancer dans la mer, c'est magique »

À dix heures, Christiane-Eugénie Gautier, grand sourire, accompagnée de cinq jeunes du Soroptimist Club, avait traversé avec son Tiralos® le tapis bleu qui mène à l'eau. « Un moment exceptionnel de plaisir et de détente, mais surtout une nécessité » insiste-t-elle. « Se balancer dans la mer, c'est magique. On en a vraiment besoin. Ma vie a basculé il y a quatorze



Christiane-Eugénie Gautier a inauguré la nouvelle saison.

PHOTO MANUEL VITALI /DIR' COM'

ans. J'ai dû m'adapter. Dès que j'ai pris connaissance de cette plage, je suis venue », confirme l'habituee. Comment fera-t-elle pour se baigner à l'issue de la saison ? « Ce sera très compliqué, alors c'est maintenant qu'il faut en profiter. »

La jeunesse, un renfort de taille

À ses petits soins, cinq jeunes handiplagistes, étudiants pour la plupart, agissent à sa moindre volonté. Elle les décrit comme « fantastiques. Ils inspirent beaucoup de confiance. Ils savent exactement ce qu'ils font, ils ont des gestes précis. » Ces jeunes, qui ont fait le choix de passer leur été ici, sont les bras et les jambes de ceux qui ne peuvent plus les utiliser.

Élodie Savelli, étudiante en biologie, enchaîne son deuxième été

au site Handiplage. Elle témoigne d'une « ambiance chaleureuse ». Si elle est revenue sur la plage du Larvotto, c'est en partie « pour le cadre magnifique, on est quand même en train de se baigner toute la journée » mais aussi pour les liens qu'elle noue. « On est très proches, à la fois entre les jeunes du Soroptimist comme avec les baigneurs. On discute, on rigole. Certains habitués, on les voit presque tous les jours. On a la sensation qu'ils sont contents de nous revoir. »

Ce lien avec les jeunes ravit tout autant Lionel Galfré, conseiller technique en charge du handicap au Secrétariat du Département des Affaires sociales et de la Santé, qui félicite « une prise de conscience de l'ensemble de la population monégasque. »